
１０５年第２季 <東風衛視台 節目諮詢委員會>會議紀錄 

一、開會地點：東風衛視台節目部會議室 

   台北市內湖區瑞湖街 39號 8樓 

二、開會時間：105 年 6月 23日(星期四) PM04:00 

三、會議主席：節目部副總經理 蔡明瑾 

四、與會人員： 

● 節目諮詢委員會 諮詢顧問委員二名

（一）東吳大學企業管理學系助理教授 歐素華

（二）國立政治大學廣播電視學系教授 王亞維

● 節目部  委員三名

（一）節目部 副總經理 蔡明瑾

（二）節目部 編審 陳月英

（三）節目部 編審 何美玉

五、列席： 

 （一）節目部 企劃 宋梅克 

（二）節目部 企劃 鄭嘉文

（三）節目部 企劃 徐惠君

（四）節目部 企劃 孔舒樺

（五）節目部 企劃 林純卉



會 議 記 錄 表 

會議日期 105 年 6 月 23日（四）PM 04：00 會議地點 八樓會議室 

召集單位 節目部副總經理 蔡明瑾 會議紀錄 陳月英 

與會人員 

 

諮詢委員： 

1.  歐素華 

  2.  王亞維 

節目部委員： 

1. 蔡明瑾 

2. 何美玉 

3. 陳月英 

節目部列席： 

1. 鄭嘉文   

2. 宋梅克   

3. 徐惠君   

4. 孔舒樺 

5. 林純卉 

議題：105年度第 2季「東風衛視台」節目諮詢委員會  

發 言 人                      發 言 內 容 

蔡明瑾 歡迎各位諮詢委員蒞臨，「東風衛視台」節目部每季定期召開節目諮詢

委員會，針對各類型節目在製播及編審方面的問題請教各位委員，希望

製播單位能藉由諮詢會議聽聽多方專業的看法，多加學習，同時提醒編

審在節目內容上嚴加把關，精進節目製播品質。 

 

105年 4月至 6月，「東風衛視台」並無任何違規事件，本次會議將針對

旅遊節目『Super玩家』贊助廠商 LOGO的呈現與後續處理方式進行討論，

同時匯整本季觀眾客服專線的意見與內容報告，現場徵詢諮詢委員的意

見以做日後節目製播與編審尺度拿捏的參考。 

※ 案由（1）： 

   ●節目名稱：Super 玩家 

   ●討論內容：節目協拍單位『六福村』遊樂場的制服 LOGO 不定時出現，部分 

               LOGO 並不是完整呈現，節目進行中沒有提及『六福村』遊樂場名稱， 

               如果在片尾揭露由『六福村』遊樂場贊助播出是否就可行？ 

 

   ●討論： 

     (1)觀看節目相關影片 約 1.5 分鐘 

     (2)請現場委員發表看法 

 

● 諮詢委員們的綜合意見： 

   1. 因為製作單位已經在片尾揭露『本節目由【六福村】贊助播出』，而且遊樂 

      場的 LOGO 完整呈現並沒有超過節目長度的 5%，完整的 LOGO 大小也不到畫面 

      的四分之一，所以本集的製播是符合節目的贊助製播規範。 

   2. 日後應先行與製作單位溝通節目呈現方式，並請贊助單位配合 LOGO 露出規範， 

      以避免後製馬賽克作業或是違反贊助原則。 

※ 案由（2）：「東風衛視台」105 年 4 - 6 月客服專線觀眾意見匯整與報告 

   ※觀眾來電詢問事項大約如下： 



     (1) 詢問節目店家與商品訊息   

(2) 詢問節目內容及來賓聯繫方式 

     (3) 建議節目內容 – 主持人、來賓的表現   

     (4) 詢問節目首播及重播時段 

  (5) 建議頻道  

 

   ●討論： 

     (1) 客服資料彙整報告與討論 

     (2) 請委員發表看法 

●諮詢委員們的綜合意見： 

  繼續保持與觀眾的良好互動，傾聽觀眾聲音，解決觀眾的問題，頻道應維持良好的 

  播出品質，遵守主管機關相關法規，請頻道繼續嚴加把關，一切正常運作，呈現更 

  好的節目品質給觀眾。 

 

結         語 

感謝委員們的寶貴意見，經過會議的交流討論，委員們以專業角度針對節目呈現方式、

爭議內容如何正確的取捨，提供很多受用的建議，讓我們受益良多。此次會議同時也

是最佳的員工在職訓練之一，今後節目部在製作各類型節目時，亦將遵循各類節目製

播規範，對節目內容嚴加把關，避免觸犯主管機關規定的法規，避免對社會造成不良

影響。節目部今後也將針對觀眾詢問或網路留言等相關議題，定期邀請各位諮詢委員

蒞臨指正。 

 


